

Aragón proyecta campos de golf, 5 parques temáticos y 32 hoteles-casino para los Monegros

La cercanía a Valencia, Madrid y Barcelona, así como la abundancia de agua del Ebro, claves de la operación

21.11.07 - 07:24 - R. N.ZARAGOZA

El gobierno aragonés negocia con un grupo formado por empresas británicas, australianas, estadounidenses y francesas la posible construcción de un gran complejo de ocio y juego en unas 2.000 hectáreas en Los Monegros, que supondría una inversión que podría alcanzar los 17.000 millones de euros. La cercanía a Valencia, Madrid y Barcelona, así como la abundancia de agua del Ebro, han sido claves para la macro operación.



Vista del típico paisaje monegrino donde se pretende construir un gran centro de ocio.

El vicepresidente del Gobierno aragonés, José Ángel Biel, confirmó ayer los contactos, en una rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno, en el que tanto él como el presidente Marcelino Iglesias dieron al gabinete detalles sobre el macroproyecto, llamado Gran Scala, que supondría la construcción de 32 hoteles- casino, cinco parques temáticos, hipódromo, campos de golf, un gran centro de convenciones y hasta una plaza de toros, y que podría estar acabado en diez años, según el *Heraldo de Aragón*.

Añadió que el Gobierno, y personalmente el presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, tienen "puntual información" del propio Iglesias y vaticinó que si las cifras de inversión que se manejan se concretan finalmente, el Gobierno Central "no tendrá problema para echar una mano en infraestructuras".

El grupo de empresas británicas, australianas, estadounidenses y francesas que impulsan el proyecto, que se presentan como International Leisure, tienen un "fuerte respaldo financiero", destacó Biel, que es también presidente del PAR.

El vicepresidente añadió que estos empresarios no han requerido en ningún momento la participación financiera del Ejecutivo, que sin embargo, precisó, podría recaudar al año 600 millones de euros en impuestos.

17.000 millones de euros

Biel señaló que "va más allá de una inversión normal", y por tanto "requiere un tratamiento especial", y vigilará que se cumpla la legislación en cuanto a Ordenación Territorial y Medio Ambiente y a la concesión de las licencias en cuanto se concrete.

Los promotores, explicó, están "a disposición" del Gobierno de Aragón y dispuestos a viajar a la Comunidad para presentar su idea, algo que según Biel podría producirse antes de fin de año. El Ejecutivo conoce el proyecto desde hace tiempo, y una comisión interdisciplinar, reveló, trabaja desde enero "con gran discreción", algo que estimó fundamental para que salga adelante.

Con un coste estimado de 17.000 millones de euros, la inversión supone, enfatizó, multiplicar por doce la de la Exposición Internacional 2008.

Respecto a los motivos que han hecho que los promotores se decantaran por Aragón frente a otros lugares, como Dubái o Francia, puntualizó que hay razones geoestratégicas y de ubicación, de disponibilidad de agua y energía y, sobre todo, de espacio.

El vicepresidente defendió el proyecto, dijo que "tiene credibilidad" y "más beneficios que inconvenientes" y

pidió a la sociedad "un poquito de ilusión" porque "otros estarían encantados de que les facilitaran las cosas", en alusión a otras comunidades autónomas que también optaban a acoger Gran Scala.

El vicepresidente restó importancia a las críticas vertidas hasta ahora, principalmente por Izquierda Unida, contra el proyecto y dijo que "me llama la atención que tengan que venir de fuera a decirnos que estamos en un magnífico sitio", Aragón, donde hay agua, suelo suficiente y Monegros se encuentra a una distancia similar de Barcelona, Madrid, Valencia, Bilbao, ciudades donde se concentra el 75 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) de España, y también cerca de Francia, expresó Biel.

100.000 habitantes

Reconoció que puede asombrar su envergadura y que a la gente "se le abren los ojos como platos" cuando escucha las cifras que se barajan y puntualizó que si sale adelante será un hecho de "gran trascendencia para Aragón", pero si no, "no se habrá perdido nada", porque ninguna será la financiación pública. La posible llegada a Aragón de este macro complejo de ocio y juego ha llevado a varios partidos políticos a pedir la comparecencia de miembros del Gobierno ante las Cortes de Aragón, para que expliquen al alcance de las negociaciones y del proyecto, sobre el que piden transparencia.

El proyecto, según se dio a conocer la semana pasada en Orlando (EE. UU.) en la Convención Anual de la Asociación Internacional de Parques de Atracciones, incluirá varios parques temáticos, entre ellos Spyland, que girará en torno al mundo del espionaje y que fue presentado en la citada convención, a la que asistieron representantes del gobierno aragonés.

Spyland supondría una inversión total de 300 millones de euros, aunque en una primera fase se desarrollarían un casino-hotel y dos zonas del parque temático de las cinco o seis que tendrá. Según el *Heraldo de Aragón* el complejo tendrá dos grandes entradas y la circulación interior se resolverá con una vía perimetral para coches (que discurrirá por el anillo exterior) y un tranvía circular de doble dirección, que tendrá parada en cada una de las áreas temáticas y que se moverá por el anillo interior. Para atender la demanda, hay proyectados cuatro aparcamientos de grandes dimensiones.

En total, Gran Scala tendrá un impacto similar a una ciudad de 100.000 habitantes (el doble, por ejemplo, que Huesca). Por eso, habrá que dotar al complejo de unos servicios acordes a ese tamaño.